
Enquête publique pour le projet de parc éolien de Vauchamps 

A l’a en on du Commissaire Enquêteur 

Monsieur, 

Je suis très inquiète à propos de l’implanta on de ce nouveau parc, qui risque en s’ajoutant à de 
nombreux autres dans notre secteur, défigurer nos paysages, dévaster notre faune et biodiversité, et 
condamner ses habitants à vivre dans un environnement industriel déprimant. 

Notre département et plus par culièrement notre secteur a déjà fait plus que sa part pour le 
développement éolien :  

  

(https://www.hellowatt.fr/blog/etude-eoliennes-terrestres-france/) 

Les habitants des zones moins peuplées sont exploitées pour alimenter les zones plus denses (ou pas) 
et leur frénésie de consomma on. Pourquoi sommes-nous les premiers du Grand Est ?  Et la CCBC 
par culièrement, 11.5 Mwh par habitants, contre 3.2 pour la Marne et 1.3 pour le Grand Est. 

Les éoliennes ne tournent que 25% maximum du temps, mais sont sources de nuisances diverses et 
variées, de jour comme de nuit, 100% du temps. Il faut dire également qu’elles rapportent également 
100% du temps, les revenus étant calculés sur la puissance installée et non produite. Ce qui incite les 
propriétaires et les collec vités à en installer pour s’assurer des revenus supplémentaires et 
constants. La puissance installée augmente plus vite que la produc on… 

Ce projet a été mené dans la plus grande discré on par la mairie de Vauchamps, y compris pour le 
démarrage de l’enquête publique. Excep on faite pour la distribu on d’arbres frui ers il y a un an aux 
habitants du village…  

L’UNESCO et les Maisons et Caves de Champagne sont opposées à ce projet. La MRAE a relevé la trop 
grande proximité des éoliennes entre elles et des bois.  

Ce e source d’énergie non pilotable demande de brûler du gaz lorsque on ne peut compter sur elle : 
en ce moment 4% d’énergie éolienne sont produites au niveau na onal.  

On ne sait plus que dire : tous les arguments objec fs sur la perte de biodiversité, les nuisances sur la 
santé physique et psychique et des humains et des animaux, la dépendance au gaz énergie fossile, 
l’exemple épouvantable de l’Allemagne pour son cout de l’énergie, sa pollu on, sa dépendance, tout 
ceci s’efface devant la promesse de rentrées financières pour les collec vités et quelques 
propriétaires fonciers. 

Monsieur le Commissaire Enquêteur, nous en avons assez d’être des vaches à vent…merci de nous 
aider à nous faire respecter en tant que personnes humaines ou simplement vivantes, région à valeur 
touris que et environnementale reconnue au plan interna onal. 


